
 

 
Landeshauptstadt Hannover, 

Martina Raab, Tel.: (0511) 168-42614, Fax: (0511) 168-46655, Email: 18.63.03@hannover-stadt.de 

Protokoll Integrationsbeirat Bothfeld-Vahrenheide   24.04.2017 
 
zur 23. Sitzung des Integrationsbeirates Bothfeld-Vahrenheide am Mittwoch, 01.03.2017 im 
Stadtteiltreff Sahlkamp   
Sitzungsbeginn:  18:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:30 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder 
(verhindert waren) 
 
I. Mitglieder mit Migrationshintergrund: 

(Herr Alexander Belinson) 
Herr Leonardo Antonio Canales Torres 
Herr Babak Fotowat 
Frau Afra Gamoori (ab 19:15 Uhr) 
Herr Alexander Kasper 
Frau Lidia Litz 
Frau Shirin Nahidi 
Frau Brankica Ott 
Frau Saleh Sanayei 
Herr Heval Yilmaz 
(Frau Kader Yüksekova) 
 

II. Multiplikatoren und Mitglieder des Stadtbezirksrates  
Herr Uwe Grunenberg  
Frau Kirstin Heitmann 
Herr Wilm Janssen 
Herr Martina Mader 
Herr Hubertus Plenz 
Stv. Bezirksbürgerm. Lutz-Rainer Hölscher, Vors.  (B 90/DIE GRÜNEN) 
Bezirksratsherr Adis Ahmetovic)    (SPD) 
(Bezirksratsherr Echtibar Ganijev)    (CDU) 
Bezirksratsfrau Sabrina Lukac    (SPD) 
Bezirksratsfrau Ernegrit Emmelmann   (CDU) 
 

III. Aus der Verwaltung 
Herr Krebs  (OE 18.62.03) 
Frau Raab   (OE 18.63.03) 

 

1) Eröffnung / Begrüßung  

Der Vorsitzende Herr Hölscher begrüßte die anwesenden Mitglieder.  

 

2) Verpflichtung der neuen Mitglieder, Vorstellungsrunde, Verabschiedung der ausschei-

denden Mitglieder 

Die neuen Mitglieder wurden vom Vorsitzenden Herrn Hölscher im Gremium willkommen ge-

heißen und per Handschlag verpflichtet. Den anwesenden ausscheidenden Mitglieder Herrn 

Christoph Steiner und Frau Elisabeth Generotzky sprach er seinen Dank für ihre Mitarbeit und 

Engagement aus und überreichte ihnen zum Abschied im Namen des Integrationsbeirats ein 

Präsent. Beide verabschiedeten sich mit einer kurzen Ansprache von den Mitgliedern des In-

tegrationsbeirats. 
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Anschließend wurde eine kurze Vorstellungsrunde durchgeführt. 

 

3) Kurze Einführung in die Arbeit der Integrationsbeiräte 

Frau Raab gab mit Hilfe einer PP-Präsentation einen kurzen Überblick über die Entstehung 

und Aufgaben der Integrationsbeirat in der Landeshauptstadt Hannover (siehe Anlage). An-

schließend stellte sie den Internetauftritt und den Flyer des Integrationsbeirats Bothfeld-

Vahrenheide vor und verwies darauf, dass hierfür im Rahmen der Sitzung Fotos gemacht 

würden, sowie um 19 Uhr ein Gruppenfoto. 

 

4) Jahresplanung 

Die geplanten Sitzungstermine für das Jahr 2017 (03.05., 06.09. und 29.11.2017) wurden be-

stätigt. Frau Raab berichtete von der Praxis andere Integrationsbeiräte, den Sitzungsort 

wechselweise auch zu Einrichtungen im Stadtbezirk zu verlegen, um diese näher kennenzu-

lernen und den Kontakt zu intensivieren. Für die kommende Sitzung hat Frau Heitmann den 

Integrationsbeirat bereits in das Familienzentrum Elmstraße eingeladen. 

Im Sinne eines Vorschlags erwähnte Frau Raab, dass die Glaubensgemeinschaft der Bahá’í 

kürzlich ihren Sitz im Stadtbezirk, und zwar in Isernhagen-Süd, bezogen hat. In der folgenden 

Diskussion wurde ein Informationsbedarf bezüglich dieser Religion deutlich.  

(Protokollanmerkung: Auf folgenden Websites gibt es hierzu nähere Informationen: 

http://www.haus-der-religionen.de/baha-i und http://hannover.bahai.de/ ). 

Außerdem wurde diskutiert, ob es im Sinne einer Beeinflussung nicht ungünstig wäre, bei 

Einrichtungen zu tagen, die potentielle Antragsteller auf Fördermittel des Integrationsbeirats 

sein könnten. Hierzu soll ein abschließendes Meinungsbild in einer späteren Sitzung oder 

beim geplanten Workshop erfolgen. 

Außerdem wurden folgende Anregungen für eine inhaltliche Behandlung im Integrationsbeirat 

gemacht: 

 Flüchtlingsthema: Unterkünfte und Unterstützerkreise 

 Besuchstermine bei verschiedenen Religionen 

 Angebote für Jugendliche, z.B. Sport, Jugendzentren 

 Projekt Streetliga des IcanDo e.V. (http://www.icando-verein.de/icando_streetliga.html) 

 Vorstellung von Institutionen, in denen Integrationsarbeit geleistet wird (z.B. Schulen, KO-

Runden) 

 Durchführung eines Workshops, um die weiteren Planungen zu erarbeiten  

(Protokollhinweis: Der vorgeschlagene Termin am Samstag, 08.04. wurde verschoben, 

neuer Terminvorschlag: Sonntag 07.05) 

 

5) Beratung und Entscheidung zu Förderanträgen 

 Antrag Int 04/2017 Buntes Flair auf dem Sahlkampmarkt – Vier Veranstaltungen in 

2017 

Herr Rothmann von der Gemeinwesenarbeit Sahlkamp stellte den Antrag vor und be-

richtete von der erfolgreichen Durchführung der Veranstaltungen in den letzten Jahren. 

Er erläuterte die diesjährigen Planungen und den Finanzplan.  

Der Integrationsbeirat beschloss die beantragte Zuwendung in Höhe von 600 € ein-

stimmig. 
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 Antrag Int 01/2017 Mittel für Öffentlichkeitsarbeit des Integrationsbeirats 

Herr Krebs erläuterte die Kosten, die für den Internetauftritt des Integrationsbeirats 

jährlich anfallen. Es wurde nach den Zugriffszahlen auf die Website gefragt. (Protokoll-

hinweis: Diese wird gesondert mitgeteilt.) Auf Grundlage dieser Information soll in ei-

nem Jahr über den Nutzen und die Beibehaltung dieses Angebotes entschieden wer-

den. 

Außerdem sind in dieser Position die Neuauflage des Flyers und Ausgaben für die Be-

teiligung an Veranstaltungen enthalten. 

Nach Diskussion über den angemessenen Betrag beschloss der Integrationsbeirat ein-

stimmig eine Mittelreservierung für diesen Zweck über 2.500 €. 

 

 Antrag Int 02/2017 Mittel für den Kolibri-Schreibwettbewerb 

Herr Ahmetovic und Frau Gamoori berichteten über die erfolgreiche Durchführung des 

Wettbewerbs in den Jahren 2014 und 2015. 

In diesem Jahr soll der Wettbewerb in Kooperation mit der IGS Bothfeld durchgeführt 

werden und die Ergebnisse aller drei Wettbewerbe anschließend in einem Buch veröf-

fentlicht werden. Neben der bereits im vergangenen Jahr beschlossenen Mittelreservie-

rung in Höhe von 496 € beschloss der Integrationsbeirat einstimmig, hierfür 1.000 € be-

reit zu stellen.. 

 

 Antrag Int 03/2017 GWA Mittel für einen Integrationspreis Bothfeld-Vahrenheide  

Die Entscheidung über diesen Vorschlag wurde vertagt und eine Behandlung des The-

mas auf den geplanten Workshop verlegt.  

 

6) Berichte und Austausch 

 Flüchtlingsunterbringung: Frau Raab berichtete kurz über den aktuellen Sachstand der 

Flüchtlingsunterbringung im Stadtbezirk 

 Delegiertentreffen Integrationsbeiräte: Frau Jaleh Sanayei erklärte sich bereit, für ein Jahr 

als 2. Delegierte an den Veranstaltungen teilzunehmen 

 

7) Sonstiges 

 Frau Litz warb für das Stadtteilforum Sahlkamp, welches am 19.06. 18:30 bis 20 Uhr sein 

nächstes Treffen hat. 

 Frau Raab informierte über die Einwohnerversammlung des Oberbürgermeisters im 

Stadtteiltreff Sahlkamp am 29.03.2017. 

  

 
 
Sitzungsende 20:30 Uhr 
 
 
Raab (18.63.03),  Schriftführerin 


